

Presseinformation

10. Oktober 2025

Seite 1/2

Präsentation der Tonkünstler-App «Ephonya»

Einladung: Neuartiges immersives Musikerlebnis wird anlässlich des 200. Strauss-Geburtstags im Festspielhaus St. Pölten vorgestellt

Auf der ganzen Welt wird heuer der Wiener Walzerkönig gefeiert. Passend zum bevorstehenden 200. Geburtstag von Johann Strauss am 25. Oktober 2025 hat das Tonkünstler-Orchester Niederösterreich eine mobile App entwickelt, die ihre Nutzerinnen und Nutzer mitten ins Herz des Orchesters bringt – und mit dem Bestseller «An der schönen blauen Donau» direkt zu den Violinen, Kontrabässen, Flöten, Klarinetten und Hörnern, zum Schlagwerk, zur Harfe und sogar zum Dirigentenpult. So wird klassische Musik spielerisch erlebbar und rückt in greifbare Nähe!

Zur Präsentation der Tonkünstler-App «Ephonya» am Dienstag, 21. Oktober, im Festspielhaus St. Pölten laden wir Sie herzlich ein. Ab 11 Uhr stellen wir Ihnen im Kleinen Saal unsere Neuentwicklung – die erste ihrer Art – vor, die parallel dazu auch in den App Stores veröffentlicht wird.

«Ephonya» ist kostenlos für Endgeräte mit iOS und Android und funktioniert ganz einfach: Smartphone in die Hand nehmen, Kopfhörer dazuschalten, App starten und los gehts! Der immersive dreidimensionale Klangraum erlaubt die freie Bewegung zwischen den Instrumentengruppen. Kategorien wie «Unterwegs im Orchester» und «Bester Platz im Saal» sowie die geführte Klangspur, Themeninseln und ein Hörfad mit kurzen, leicht verständlichen Informationen machen die populärsten Werke der Orchesterliteratur von Wolfgang Amadeus Mozart bis hin zu Richard Wagner unmittelbar erlebbar. Eigens für die App hat das Tonkünstler-Orchester mit dem Dirigenten Sascha Goetzel insgesamt zwölf Originalaufnahmen in beeindruckendem Raumklang realisiert, weitere Einspielungen sind in Vorbereitung. Die dazugehörigen Texte wurden von Eva Teimel, geborene Niederösterreicherin und seit vielen Jahren als Sendungsgestalterin und Moderatorin für Radio Österreich 1 tätig, verfasst und eingesprochen.

«Ephonya» kommt ab sofort auch in den Schulen Niederösterreichs zum Einsatz: Parallel zur frei verfügbaren App bietet das Team der Musikvermittlung «Tonspiele» den eigens konzipierten Workshop «Klang.Raum.Orchester» an, der für Kinder ab der ersten Sekundarstufe geeignet ist. In faszinierender Soundqualität erhalten sie dabei einen spielerischen virtuellen Zugang zur Musik und lernen die Orchesterinstrumente kennen.

Alle Details im Überblick: Seite 2

Tonkünstler-Pressestelle

Ute van der Sanden

Niederösterreichische Tonkünstler Betriebsgesellschaft m.b.H. M: +43 664 604 99 752
Kulturbezirk 2 presse@tonkuenstler.at
3100 St. Pölten, Österreich tonkuenstler.at

Presseinformation

10. Oktober 2025

Seite 2/2

Präsentation der Tonkünstler-App «Euphonya»

Dienstag, 21. Oktober 2025, 11 Uhr

Festspielhaus St. Pölten, Kleiner Saal

Kulturbereich 2

3100 St. Pölten

Ihre Gesprächspartnerinnen und -partner

Thomas Aichinger, Geschäftsführer Sonic Traces

Frank Druschel, Geschäftsführer Tonkünstler-Orchester Niederösterreich

Team der Musikvermittlung «Tonspiele» des Tonkünstler-Orchesters Niederösterreich

Wir freuen uns auf Ihr Kommen und bitten um Ihre Anmeldung bis Freitag, 17. Oktober, per E-Mail an presse@tonkuenstler.at.

Bildmaterial und Trailer zur App

– zur freien Verwendung im Zusammenhang mit der Berichterstattung und bei Erwähnung des im Bildnamen vermerkten Credits –

finden Sie zum [Download hier](#).

Tonkünstler-Pressestelle

Ute van der Sanden

Niederösterreichische Tonkünstler Betriebsgesellschaft m.b.H. M: +43 664 604 99 752

Kulturbereich 2

3100 St. Pölten, Österreich

presse@tonkuenstler.at

tonkuenstler.at